

MARTES 15 DE ENERO DE 2019

NOTAS PRINCIPALES

DQ: APOYA NAVA MANDO CIVIL

Es positivo que se reconsidere un mando civil para la Guardia Nacional, consideró el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava Guerrero, quien sin embargo señaló que la propuesta del gobierno federal violenta el federalismo y la autonomía municipal. (DQ, principal)

EUQ: “URGE EN TODO EL PAÍS UN CRECIMIENTO ORDENADO”

Lograr una reforma constitucional que permita un crecimiento anillado y ordenado en todo el país es el objetivo de la Red de Secretarios de Desarrollo Urbano de México (Redsedum), afirmó Romy Rojas, titular de la SDUOP. (EUQ, principal)

AM: 11 DE 18 ALCALDES OMITEN HACER ‘3DE3’

Siete de los 18 alcaldes del estado de Querétaro cumplieron con la publicación de la declaración ‘3de3’. De acuerdo con el portal en el que los funcionarios pueden publicarla, cumplieron los presidentes municipales de Querétaro, El Marqués, Corregidora, Colón, Landa de Matamoros, Pedro Escobedo y Tolimán. (AM, principal)

N: SE ALISTA POES

El gobernador Francisco Domínguez Servién destacó que ofreció al director de Pemex, Octavio Romero, sumarse a la custodia del Ejército en ductos, pues hay toda la disposición de la Policía Estatal para coordinarse y evitar más delitos por robo de hidrocarburos. (N, principal)

CQRO: REVELAN ‘BLANQUEO’ DE DINERO POR ROBO DE COMBUSTIBLE

De los 13 mil 664 reportes de operaciones inusuales y relevantes relacionados con el robo de combustible detectadas entre 2017 y 2018, mil 27 corresponden al estado de Querétaro; dicha cantidad equivale a 639 millones 53 mil 259 pesos que pudieron haber sido “blanqueados” en la entidad. (CQRO, principal)

CQ: GUARDIA VIOLENTA A LOS MUNICIPIOS

Aun cuando el Gobierno federal aceptó que la Cámara de Diputados ubique a la Guardia Nacional bajo un mando civil, la iniciativa que la promueve, violenta el Federalismo y la autonomía municipal, aseguró el alcalde capitalino, Luis Bernardo Nava Guerrero. (CQ, principal)

PA: ROBAN PIPAS A PGR

Por lo menos siete sujetos, fuertemente armados ingresaron al corralón grúas Pontiac, ubicado en la comunidad de Santa Bárbara la Cueva en San Juan del Río, donde golpearon salvajemente al velador para sustraer 6 unidades cargadas con contenedores en cuyo interior se almacenaba hidrocarburo producto del huachicol. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

QUERÉTARO PODRÍA SER EL PRIMER ESTADO EN RESTABLECER ABASTO DE GASOLINA

El gobernador Francisco Domínguez dijo que buscan ser el primer estado en estabilizar el problema de desabasto de combustible, el cual afecta a siete estados del país. Destacó que la situación se pudiera restablecerse el próximo fin de semana. (N, EUQ, AM)

MARTES 15 DE ENERO DE 2019

PANCHO OFRECE VIGILAR DUCTOS DE PEMEX

Nos hemos puesto la meta de que Querétaro sea el primer estado en estabilizar el desabasto de gasolina, incluso ofrecí a director de la paraestatal Pemex, Octavio Romero, a trabajar en coordinación entre Policía Estatal y Ejército para custodiar los ductos, comentó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (DQ, CQ)

PRESIDE EL GOBERNADOR EL INICIO DEL CICLO ESCOLAR DE LA UTEQ

El jefe del Poder Ejecutivo reconoció el talento de la comunidad estudiantil de dicha universidad, quienes –dijo – ayudan a que el estado sea uno de los más competitivos en todo el país, gracias a sus perfiles cada vez más especializados y su capacidad de adaptarse a nuevas tecnologías, fortaleciendo la dinámica social y la productividad del estado. Enfatizó que el rumbo de la entidad es forjado por las buenas decisiones y la sinergia generada entre el sector educativo, el sector empresarial y los centros de investigación, modelo que es denominado Triple Hélice. (N, DQ)

YEIDCKOL DEBE OFRECER UNA DISCULPA A ESTADOS: FDS

Por Francisco Velázquez

La presidenta nacional de Morena, Yeidckol Polevnsky, “se equivocó y debe pedir una disculpa a los gobiernos estatales”, dijo el gobernador Francisco Domínguez, al preguntarle sobre las declaraciones de la morenista en el sentido de que los estados gobernados por el Partido Acción Nacional son los que tienen más incidencia de robo de combustible. (CQRO)

QUERÉTARO TIENE 30 PROYECTOS DE INVERSIÓN PARA 2019

Por Francisco Velázquez

Para el presente año, el gobierno del estado de Querétaro tiene en cartera de inversiones 30 proyectos pertenecientes a los sectores automotriz, aeronáutico, de tecnologías de la inversión, entre otros; cuyos capitales son provenientes de países de América, Europa y Asia, informó el gobernador Francisco Domínguez. (CQRO)

ESTADO COMPITE POR UNA OCTAVA PLANTA DE SAFRAN

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció que la entidad compite para que la empresa francesa Safran invierta, durante 2019, en la construcción de la octava planta en la entidad; sin embargo, prefirió no dar más detalles hasta que el proyecto se concrete. (AM)

USUARIOS PREFERENTES DE QROBÚS TENDRÁN APOYO: FDS

Por Maritza Navarro

El gobernador Francisco Domínguez aseguró que ninguna persona con tarifa preferente se quedará sin apoyo para el uso de Qrobús; recordó que el proceso de credencialización para el transporte público se hará en el transcurso de seis meses. El próximo viernes, de acuerdo con la convocatoria de la Sedesoq, comenzará la inscripción al programa con el que los preferentes recibirán hasta tres mil pesos semestrales. (EUQ)

GILBERTO PIDE COMPRENSIÓN POR LA LUCHA CONTRA EL HUACHICOLEO

El problema del robo de combustible es algo que debe acabar, porque ha representado una gran pérdida económica para el país, aseveró el coordinador estatal de programas de desarrollo, Gilberto Herrera Ruiz, quien pidió a la población paciencia y comprensión ante el desabasto de gasolina que se vive en la entidad que ya comienza a regularizarse. (...) Aplaudió la decisión del gobernador de encabezar el llamado a Pemex para

MARTES 15 DE ENERO DE 2019

regularizar la distribución de gasolina en Querétaro, además de hacer un llamado a que esta situación se normalice lo más pronto posible para bien de la ciudadanía. (DQ, EUQ)

EL VIERNES ARRANCA REGISTRO DE USUARIOS DE TRANSPORTE PÚBLICO: SEDESOQ

El próximo viernes arrancará el proceso de credencialización para los usuarios preferentes del transporte público, con el objetivo de que se les respete la tarifa de 4 pesos. (...) Tonatiuh Cervantes Curiel, titular de la SEDESOQ, dio a conocer que se instalarán 4 módulos, para atender a estudiantes, adultos mayores y personas con alguna discapacidad. (N, AM, CQ)

LANZAN CONVOCATORIA PARA EL PROGRAMA DE APOYO AL TRANSPORTE PÚBLICO

Inició la difusión del programa “Apoyo para Uso de Transporte Público” en el que los beneficiarios recibirán hasta 3 mil pesos semestrales a partir de julio, informó la SEDESOQ. (EUQ, AM)

EN DICIEMBRE, 14 MIL EMPLEOS ELIMINADOS

Por Francisco Flores

Durante diciembre pasado se perdieron en Querétaro un total de 14 mil 203 empleos, cifra que supera en un 40% la estimación que la SEDESU hizo sobre el número de puestos de trabajo que se cancelarían durante dicho periodo por cuestiones estacionales. La SEDESU, a través de su titular Marco Del Prete, estimó que durante diciembre se perderían alrededor de 10 mil empleos; sin embargo, las cifras del IMSS indican que se cancelaron 14 mil 203 afiliaciones de trabajadores queretanos.

DESCARTA SEDEA DESABASTO DE PRODUCTOS

Carlos Heinz Dobler, titular de la SEDEA, descartó que el desabasto de combustible que se ha registrado en varios estados del país, sea la causa por la cual el comercio se ha visto impactado. Explicó que esto se debe a que para hacer los traslados para el comercio y sector agropecuario se usa el diésel, combustible que no ha tenido problemas de desabasto. (CQRO, CQ)

REGISTRAN 38 CASOS DE INFLUENZA EN QUERÉTARO; VAN SEIS MUERTES

Hasta esta primera quincena de enero se han registrado en el estado 38 casos de influenza tipo AH1N1 y seis defunciones por esta misma enfermedad, informó Julio César Ramírez, titular de la SEDEQ. (PA, EUQ, DQ)

REGISTRA ISSSTE LAS DOS PRIMERAS DONACIONES DE TEJIDO DEL AÑO

El ISSSTE registró las dos primeras donaciones de tejido para trasplante de este año 2019, en el Centro Médico Nacional “20 de noviembre” y en el Hospital General de Querétaro, provenientes de donantes masculinos de 62 y 37 años de edad informó el Director General José Antonio Ramírez Pineda. (N)

SIN AUSENTISMO EN ESCUELAS ANTE FALTA DE GASOLINA

Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, señaló que hasta el momento son mínimos los casos de ausentismo por el desabasto. Por lo cual aseveró que no tienen registros o una estadística del número de faltas en las escuelas. Agregó que los padres de familia tomaron precauciones y se apoyaron para el traslado de los estudiantes. (CQ, DQ)

MARTES 15 DE ENERO DE 2019

LA ADOPCIÓN GAY NO ESTÁ PROSCRITA, SEGÚN DIF

A decir del DIF estatal, en el estado están permitidas las adopciones de menores de edad por matrimonios o parejas del mismo sexo, dado que el Código Civil solo establece personas y no habla de matrimonio. “Personas del mismo sexo pueden adoptar sí pueden, siempre y cuando tengan los requisitos que señala el Reglamento, hasta el momento no tenemos registro de alguna de ellas, pero sí de personas en lo individual hombres y mujeres, es más la Ley no nos exige verificar el estado civil de la o las personas que presentan la solicitud”, expresó el director del DIF estatal, Juan Pablo Rangel Contreras. (DQ, ESSJR)

DISMINUCIÓN DEL TRÁFICO FAVORECIÓ EN LA CALIDAD DEL AIRE: SEDESU

Por Diego A. Rivera

El 13 de enero fue el día con menos contaminación se detectó en Querétaro y SJR en lo que va del año, de acuerdo con datos del Centro de Monitoreo de Calidad del Aire del Estado de Querétaro (Cemcaq) y de acuerdo con Marco del Prete, titular de la SEDESU, esto también estaría relacionado con la disminución en la disponibilidad de gasolina. (N)

INICIARÁ EN FEBRERO CONSTRUCCIÓN DE ESTACIONAMIENTO SUBTERRÁNEO EN EL GÓMEZ MORÍN

En la segunda quincena de febrero iniciará la construcción del estacionamiento subterráneo en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, y cuando lleve el 50% de avance comenzará la obra del Centro Alameda, indicó Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP. (ADN, CQ, DQ, CQRO, N, PA, EUQ)

ESTÁN PENDIENTES CINCO OBRAS PÚBLICAS DE LA PASADA ADMINISTRACIÓN CAPITALINA

La secretaria de Obras Públicas del Municipio de Querétaro, Oriana López Castillo, informó que continúan pendientes cinco obras públicas iniciadas en la pasada administración, las cuales representan una inversión de 50 mdp. (ADN, CQ, AM)

DETENIDOS POR RIÑA EN GASOLINERA

Confirma la SSC, que fueron detenidas dos personas por alterar el orden público en una gasolinera, uno de ellos intentó ingresar a una fila para cargar combustible y género el altercado. (CQRO, DQ)

EN QUERÉTARO NO HAY VENTA DE COMBUSTIBLE ROBADO EN REDES SOCIALES: SSC

La reventa de combustible o venta de gasolina robada no se ha identificado en el estado por parte de la Policía Cibernética, afirmó Juan Marcos Granados, Secretario de Seguridad Ciudadano. (ADN, EUQ)

PODER LEGISLATIVO

ESPERAN OTRA ESTRATEGIA CONTRA EL HUACHICOL

El presidente de la Mesa directiva de la LIX Legislatura local, diputado Roberto Cabrera Valencia, confió en que cambiará la estrategia para abastecer de gasolina a las ciudades, mientras dure el combate al huachicol. Admitió que existe preocupación, porque el problema de suministro se agudizó este fin de semana en todo el estado, pero se espera que el gobierno federal obtenga los resultados que espera para que todo se normalice en el país. (ESSJR, DQ)

MARTES 15 DE ENERO DE 2019

ACUSAN TERRORISMO FISCAL POR RECAUDACIÓN

Por Gaby Hernández

San Juan del Río es el municipio en el cual se reporta mayor impacto por el aumento en el cobro del predial a sus contribuyentes, afirmó el diputado local, Hugo Cabrera Ruiz, quien señaló que, además de los montos, las autoridades han aplicado medidas recaudatorias que podrían incurrir en terrorismo fiscal. (CQ)

QUE NO HAYA AMNISTÍA A HUACHICOLEROS, PIDEN

Por Patricia López

La fracción de Querétaro Independiente en la LIX Legislatura local demandó dar a conocer los nombres de las personas involucradas con el robo de combustible y se les sentencie con las máximas penas que marca la Ley, sin ningún tipo de amnistía. (DQ)

FELIFER MACÍAS ES UN IGNORANTE SEÑALA MAURICIO RUIZ OLAES

Ya se comienzan a ver opiniones muy divididas en relación al combate que el Gobierno Federal está implementando contra el “huachicoleo” y actual precio de la gasolina, así como los debates y encuentros entre las diferentes fuerzas políticas no se hacen esperar. El Coordinador Legislativo de Morena en el Estado de Querétaro, Mauricio Ruiz Olaes, lamentó que figuras públicas se empeñen en desinformar a la ciudadanía, como es el caso del Diputado Felipe Fernando Macías Olvera, a quién, en su cuenta de Twitter lo retó a un debate público, calificando sus posturas basadas en la ignorancia y la desinformación. (PA, AM)

MUNICIPIOS

REFRENDA SOSA SU COMPROMISO CON ESTUDIANTES DE CORREGIDORA

El alcalde de Corregidora, Roberto Sosa, encabezó la ceremonia de Honores a la Bandera en la Esc. Sec. “José Clemente Orozco”, evento en el cual refrendó su compromiso con los estudiantes a favor de la educación. Agregó que buscará un acercamiento con la USEBEQ, con la finalidad de adaptar o construir un espacio que cumpla con las funciones de una biblioteca y atienda las necesidades primordiales de los alumnos. (EUQ)

ENCABEZA COPARMEX REUNIÓN CON EDILES DE ZONA METROPOLITANA DE QUERÉTARO

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, participó en la reunión de trabajo que convocó con los municipios metropolitanos la COPARMEX Querétaro, para abordar temas comunes, entre los que destacó el análisis a la propuesta de creación de la Guardia Nacional y el impacto que tendría en los municipios. (CQ, AM, EUQ)

NAVA: APOYO A GUARDIA NACIONAL, SIN SUBORDINACIÓN

Por Montserrat Márquez

Para el edil de Querétaro Luis Bernardo Nava es necesario seguir revisando diversos puntos para la creación de la Guardia Nacional. Agradeció que el gobierno federal haya hecho caso a las voces que pedían que el titular fuera un mando civil. “Qué bueno que exista esta apertura y estén reconsiderando los términos en los que hicieron el planteamiento”, dijo al recalcar que la intención es trabajar de forma coordinada con el gobierno federal, sin ser subordinados ni violentados. (EUQ)

MARTES 15 DE ENERO DE 2019

BUSCARÁN ELIMINAR ASPECTOS QUE PONEN EN RIESGO LA AUTONOMÍA MUNICIPAL EN LA CREACIÓN DE LA GUARDIA NACIONAL

Se buscará que de la propuesta legislativa para la creación de la Guardia Nacional se eliminen diversos aspectos que pondrían en riesgo el federalismo y la autonomía municipal, informó el edil de Querétaro, Luis Bernardo Nava. (N)

SECUNDARIA GENERAL NO. 3 CONTARÁ CON AUDITORIO NUEVO: NAVA

Desde muy temprano el edil de Querétaro, Luis Bernardo Nava, así como miembros de su cabildo acudieron a los honores a la bandera de la Secundaria General No 3 “1 de septiembre de 1982” donde llegaron todos juntos en camionetas del municipio, con el objetivo de ahorrar combustible y recursos, para después integrara a la institución al programa “Querétaro por la Paz” (N, DQ)

NAVA COMPROMETE ACCIONES EN EL BARRIO DE LA TRINIDAD

El edil de Querétaro, Luis Bernardo Nava, comprometió a secretarios y regidores que lo acompañaron a la celebración del Día de Reyes con los habitantes del Barrio de la Trinidad, a trabajar en pro de los habitantes de la zona. (N)

NAVA EN DESACUERDO DE QUE SANTA ROSA SEA MUNICIPIO

Hacer de la delegación Santa Rosa Jáuregui un municipio, tendría costos que no se justificaría, consideró el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava. (DQ, PA)

“QROBICI” ESTARÁ GRATUITO DURANTE TRES SEMANAS

Ante el desabasto de gasolina, el municipio de Querétaro ha decidido implementar un programa temporal para que los queretanos utilicen el sistema de bicicletas “Qrobici”, completamente gratis, durante tres semanas. (CQRO)

231 USUARIOS HACEN USO DE QROBICI ANTE EL DESABASTO DE GASOLINA

231 usuarios han aprovechado hasta el momento la medida contra el desabasto de gasolina que implementó el gobierno municipal de Querétaro de permitir la inscripción gratuita a Qrobici, informó el edil de Querétaro, Luis Bernardo Nava. (ADN, CQ, N, EUQ)

PIDEN REGLAS CLARAS EN LA OPERACIÓN DE PROGRAMAS

El edil de Querétaro, Luis Bernardo Nava, hizo un llamado a la Federación a que publique las reglas de operación de sus programas sociales, al considerar como una irresponsabilidad afiliar personas cuando aún no existe formalidad en ellos. Señaló que las reglas de operación señalan con exactitud en qué va a consistir el programa, cuáles van a ser los apoyos y cada cuándo se van a otorgar, lo que abona a la transparencia, certidumbre y claridad para todos los que puedan ser beneficiarios. (CQ, CQRO, N, DQ, AM)

GRATUIDAD TEMPORAL EN QROBICI NO IMPACTARÁ FINANZAS MUNICIPALES

Por Mónica Gordillo

Las finanzas del municipio de Querétaro no sufrirán un impacto económico negativo por la apertura de las inscripciones temporales gratuitas para el uso de bicicletas compartidas, así lo aseguró la secretaria de Administración, Alejandra Pulido Briseño; quien también señaló que la administración erogará los mismos recursos por el mantenimiento y movilización de las bicicletas a los patios de encierro; monto que asciende a 700 mil pesos mensuales. (CQRO)

MARTES 15 DE ENERO DE 2019

ANALIZAN REUBICACIÓN DE MAQUETA MONUMENTAL

Andrea Avendaño Macedo, Secretaria de Cultura del municipio de Querétaro, informó que cuentan con dos propuestas de espacios para la reubicación de la maqueta de la ciudad, luego de que sufrió el robo de nueve piezas en la Alameda Hidalgo. Refirió que se trata de dos espacios cerrados, sin embargo, subrayó que cuidarán el libre acceso por parte de la ciudadanía. (CQRO, CQ, DQ, AM)

REDUCEN 20% USO DE AUTOS DE LA CAPITAL

Una reducción del 20% en el uso de vehículos administrativos implementa el Municipio de Querétaro como medida de ahorro ante el desabasto de gasolina, informó la secretaria de Administración, Alejandra Pulido Briseño. (DQ, CQ)

VUELVE A LA NORMALIDAD LA CIRCULACIÓN DEL PARQUE VEHICULAR MUNICIPAL

Por Rubén Pacheco

La Secretaria de Administración del municipio de Querétaro Atziri Pulido aseguró que todas las dependencias ya trabajan con normalidad, luego de que se había reducido el funcionamiento del parque vehicular. (N)

AVANZAN OBRAS DE ANTERIOR ADMINISTRACIÓN CAPITALINA

Por Verónica Ruiz

Sólo cinco de las 30 obras públicas que heredaron en proceso de construcción están pendientes de concluir, informó la secretaria de Obras Públicas del Municipio de Querétaro. (DQ)

ANUNCIAN 4A EDICIÓN DEL FESTIVAL DEL PAPALOTE EN TEQUISQUIAPAN

Los próximos dos fines de semana del 19 y 20 así como el 26 y 27 de enero, se realizará en Tequisquiapan, la cuarta edición del festival del Papalote. De acuerdo con el presidente del Comité de Pueblos Mágicos de Tequisquiapan, y organizador del evento, Adolfo Barrón Romero, la intención es generar actividades familiares y de tradiciones mexicanas. (N)

CASA DEL ESTUDIANTE DEPURARÁ A RESIDENTES

Por Gaby Hernández

Al menos 20 jóvenes de Tequisquiapan pidieron los apoyos ofrecidos a través de la Casa del Estudiante para seguir con sus estudios en la capital. La directora de Planeación, Estadística y Tecnología, Marcela Correa Tapia, anunció que su capacidad ha sido rebasada, por lo que habrá una depuración. (CQ)

SIGUEN BAJO TRATAMIENTO HERIDOS TRAS EXPLOSIÓN

Por Gaby Hernández

Suman 19 personas de Fuentezuelas que siguen en tratamiento médico tras la explosión que se registró en dicha comunidad de Tequisquiapan el pasado 11 de diciembre de 2018, en el marco de los festejos a la Virgen de Guadalupe, afirmó el presidente municipal, Antonio Mejía Lira. (CQ)

ES NECESARIO ENDURECER SANCIONES CONTRA HUACHICOLEO: ROBERTO SOSA

Por Gonzalo Flores

Reformar las leyes del país y estipular sanciones muy fuertes para las personas que se dedican al robo de combustible son medidas que se deben realizar desde el Gobierno federal para erradicar este delito y se debe llegar a fondo del problema, consideró el alcalde de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo. (AM)

MARTES 15 DE ENERO DE 2019

CIUDADANOS SE MANIFIESTAN POR EXCESOS EN EL PREDIAL

Alrededor de 100 personas se manifestaron en las instalaciones de la Dirección de Ingresos de San Juan del Río por inconformidades con el cálculo que han hecho las autoridades para el cobro del impuesto predial, debido a que afirmaron que las cantidades han sido exorbitantes. (CQ)

ARRANCAN REVISIÓN DE CONTRATOS EN SAN JUAN

Por Gaby Hernández

Inician las negociaciones entre los representantes de la administración municipal de San Juan del Río y el Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio (SUTSMSJR) para revisión del contrato colectivo. (CQ)

PRIMERA CAMPAÑA DE MATRIMONIOS COLECTIVOS DEL 2019 EN EL MARQUÉS

El municipio de El Marqués da a conocer la primera campaña de matrimonios colectivos de este año, la cual culminará con el enlace civil gratuito de las parejas inscritas el próximo 5 de abril, informó el secretario del Ayuntamiento, Rodrigo Mesa Jiménez. Los contrayentes que cumplan con los requisitos de la dirección del Registro Civil municipal tendrán como beneficios la gratuidad del contrato nupcial y la agilización de los trámites para la concreción del enlace. (PA, DQ, N, AM, EUQ)

EN INCERTIDUMBRE APOYO A PUEBLO MÁGICO DE AMEALCO

La desaparición de algunos programas que manejaba el gobierno federal para los “pueblos mágicos”, pone en expectativa a Amealco, reconoció el presidente municipal de la demarcación, Rosendo Anaya, quien dijo que la idea del nombramiento que el municipio recibió el año pasado es aprovecharlo como una marca y con ello encontrar alternativas para darle difusión. (ESSJR, DQ)

INFORMACIÓN GENERAL

NUEVO PLAN DE AUSTERIDAD PARA UAQ, ANUNCIA RECTORA

Por Iris Mayumi

La UAQ manejará un nuevo plan de austeridad para un manejo más eficiente de los recursos económicos, humanos y de infraestructura, reconoció la rectora Teresa García. (DQ)

LA RECTORA DESTACA 224 PLANES DE ESTUDIO

A un año de su toma de protesta como rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, hizo un balance de los logros alcanzados y los retos que aún enfrenta la academia, entre los que destacó consolidar una universidad socialmente responsable que trabaja día a día para posicionarse de forma nacional e internacional como una de las mejores universidades estatales públicas. (AM)

DAN 10 AÑOS DE CÁRCEL A DOS SUJETOS POR POSESIÓN DE HIDROCARBUROS EN QUERÉTARO

El Ministerio Público federal en Querétaro obtuvo sentencia condenatoria de 10 años de prisión y multa de 10 mil días en contra de Leonel “C” y Marco Antonio “D”, por su responsabilidad en la comisión del delito de posesión ilícita de hidrocarburos. (ADN, CQ, DQ, N)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MARTES 15 DE ENERO DE 2019

SUBEN PRECIOS DE LA CANASTA BÁSICA POR DESABASTO DE GASOLINA

El desabasto de combustible comienza a impactar a algunos productos de la canasta básica, los mercados comienzan a tener alza en algunos productos como son: el Jitomate, la cebolla, y el chile, así nos lo comentó la señora María Hernández comerciante de frutas y verduras. (DQ)

INSISTE UESQRO EN QUE PERSISTE EL DESABASTO

Por Víctor Polenciano

Sin proporcionar cifras, la Uesqro aseguró que en la entidad prevalece el cierre parcial o total de gran parte de las estaciones de servicio. Dijo que el desabasto de combustible está generando venta en “lugares no autorizados” y que prevalece la incertidumbre en el suministro de gasolinas. (EUQ)

GASOLINEROS EXPRESAN APOYO A PLAN ANTI ROBO

El gerente de la UESQRO, Enrique Arroyo, indicó que los gasolineros de la entidad apoyan las acciones contra el robo y venta ilegal de combustible, no obstante, reportan afectaciones al sector. (DQ, N)

IGLESIA CATÓLICA PIDE RECURRIR A OTROS MEDIOS DE TRANSPORTE

Por Zulema López

La Diócesis de Querétaro avaló las medidas federales para combatir la venta de “huachicol” y llamó a la población a que, mientras se normaliza la situación, opte por trasladarse en medios alternativos, y en la medida de lo posible, tratar de ahorrar en el uso de combustibles. (DQ)

REVISA PROFECO GASOLINERAS; MÁS DE LA MITAD, SIN GASOLINA

La Profeco continúa con los operativos de supervisión en gasolineras, de las que ya ha cubierto un 50%, equivalentes a 2 mil 809 estaciones. De ese total 856 contaban con combustible, y mil 953 padecían desabasto. (Q, N, AM)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Con el pie derecho. Nos cuentan que el programa que conduce Carlos Loret de Mola, en W Radio, se inauguró con un interesante debate entre los coordinadores de los grupos parlamentarios en el Senado de la República. Por el PAN, Mauricio Kuri; por Morena, Ricardo Monreal, y por el PRI, Miguel Ángel Osorio Chong. El tema principal fue el desabasto de gasolina, en el que Kuri y Osorio dejaron claras las posturas de sus partidos respecto a la estrategia que está aplicando el gobierno federal, a la que calificaron de errónea. Sin duda, nos dicen, fue un gran ejercicio democrático que augura un éxito para Loret. SJR: cadena de errores en el cobro del predial. Nos comentan que en SJR siguen las inconformidades por el cobro del predial. Nos dicen que un grupo de ciudadanos protestó en una de las oficinas donde se hace el cobro del impuesto, pues algunos presentaban aumentos de más del 300% en relación con el año pasado. Aunque el gobierno municipal difundió información respecto a que atendieron y resolvieron las dudas de los inconformes, esto deja ver, nos dicen, que hay errores en la manera como se hicieron los cálculos para los cobros. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

La PGR confirmó que el ministerio público federal en Querétaro obtuvo una sentencia condenatoria de 10 años de prisión, en contra de Leonel “C” y Marco Antonio “D”; por su responsabilidad en la comisión del delito de posesión

MARTES 15 DE ENERO DE 2019

ilícita de hidrocarburos. Las dos personas fueron detenidas por elementos de la PoEs en la colonia Jardines de Banthí, en SJR, con dos garrafas y una manguera que provenían de contenedores a bordo de un remolque de donde se desprendía un fuerte olor a hidrocarburos. Al inspeccionar el remolque, los policías encontraron diversos contenedores con 2 mil 369.175 litros de gasolina. Tanto el secretario de Educación en el estado, Alfredo Botello Montes, como el coordinador de la USEBEQ, Enrique De Echávarri Lary, descartaron que el desabasto de combustible haya impactado en la asistencia a clases de la comunidad estudiantil. Botello Montes dijo que cada dirección de las diferentes instituciones educativas asumirá la responsabilidad de tener consideraciones con los alumnos que justifiquen el impedimento de asistir a clases por no contar con un medio de transporte que les permita llegar. El Poder Ejecutivo del Estado se sumará al Proyecto de Búsqueda de Vida, tras la reunión que sostuvo la titular de la Comisión Local de Búsqueda de Personas, Karen Cedillo Torres, con el comisionado nacional de Búsqueda de Personas, Roberto Cabrera Alfaro. Por ello, la comisionada local recibió 22 equipos de enrolamiento de datos biométricos para recolectar huellas dactilares, fotografías y otras referencias de personas en situación de calle y albergues; esto, con el objetivo de contribuir en el llenado y cotejo con el Registro Nacional de Personas Desaparecidas. Que en lo que va de la temporada de influenza estacional 2018-2019, en el estado se han registrado seis muertes a consecuencia de esta enfermedad, dijo el secretario de Salud, Julio César Ramírez Argüello, al actualizar las cifras sobre este padecimiento. Preciso que, de este total, tres se han registrado en la capital de la entidad, dos en el municipio de Amealco y una más en El Marqués. Por lo que toca a los casos confirmados de influenza, mencionó que a la fecha hay 38; mientras que el año pasado, en el mismo período, había un número similar de eventos positivos. (CQRO 1 y 2)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

GESTIONES. Todos los días ha hablado FDS con el director de Pemex, el ingeniero agrónomo Octavio Romero Oropeza, dando seguimiento al abasto de gasolina para evitar que Querétaro caiga en una parálisis. Lo peor ya pasó. Parece. ¡YA PA'QUÉ! Olga Sánchez, Secretaria de Gobernación, llamó a una reunión urgente a los gobernadores de los estados afectados por la escasez de gasolina para integrar un plan de trabajo y atender el problema. La cita es mañana y el viernes en la CDMX...15 días después de haber comenzado el desabasto (¡que no es desabasto!, dicen) a consecuencia del cierre de ductos que hicieron sin avisar a ninguna de las autoridades locales de las entidades que hoy padecen serias consecuencias. Segob va en cámara lenta. (DQ 11)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Decisión. Los diputados que comprenden el grupo legislativo de Morena en la LIX legislatura, de Querétaro, están por saber si la austeridad republicana les pasa a trasquilar 160 mil pesos al mes; resulta que desde la dirigencia nacional de ese partido les dirán qué tiene que hacer con los 80 mil pesos que quincenalmente les llegan por concepto de prerrogativas. Las famosas prerrogativas servían presuntamente para hacer servicio a la comunidad como jornadas de salud, casas de enlace, actividades artísticas etcétera. Los diputados de Morena ahora dependen de lo que decida la dirigencia nacional de este partido y el destino de las prerrogativas. Lo cierto es que el destino del dinero será incierto porque al ser un recurso presupuestado y que tiene que erogarse los diputados serán quienes lo hagan llegar al destino que decidan. Estamos hablando de 960 mil pesos mensuales por seis diputados, que la austeridad republicana no les quiere permitir que disfruten y compartan con sus electores. Mauricio Ruiz Olaes, el coordinador de los legisladores de MORENA en la legislatura, teme que el dinero sirva para engordar los bolsillos a los que más tienen. "El objetivo es que haya un planteamiento nacional para ver si se regresan estas prerrogativas el 50% o si el partido decide más o menos y a qué objetivo. Porque si no, les vamos a regresar dinero

MARTES 15 DE ENERO DE 2019

y vamos a hacer más ricos a los ricos...El tema de las prerrogativas sí es más delicado. Lo que no queremos es regresarlos y que se lo quede ahí algún diputado o para proyectos personales”. El caso es que los ingresos de los diputados siguen siendo un misterio y es de las pocas veces, que nos enteramos que 160 mil pesos al mes reciben un legislador por concepto ambiguo de prerrogativas que cada quien maneja a su entera discreción sin la necesidad de transparentar mucho el recurso. Por lo pronto en Morena están por tomar una decisión complicada sobre el destino de los recursos que, sumados entre los seis diputados, bien podrían beneficiar a proyectos importantes y bien planeados. DE REBOTE. Depósitos relevantes e inusuales por más de 650 mdp, realizados en instituciones financieras en Querétaro son investigados por la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, que encabeza el queretano Santiago Nieto. Es dinero producto del robo de combustible, esperemos que pronto sepamos quién está detrás de estos ilícitos y que paguen todo lo que estamos padeciendo, ante el desabasto de combustible. (DQ 12)

PLAZA DE ARMAS

Querétaro en reporte del huachicol, Alerta. Más de 600 millones de pesos, relacionados con el robo de hidrocarburos en Querétaro, aparecen en el estudio nacional de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público sobre reportes relevantes e inusuales, divulgado este lunes y del que el periódico PLAZA DE ARMAS tiene copia. El documento, con 993 reportes relevante y 34 inusuales, coloca a nuestro estado en el mapa del huachicol y en la guerra declarada por el presidente Andrés Manuel López Obrador en contra del contrabando de gasolinas. Cabe señalar que Querétaro, junto con Puebla, Ciudad de México, Jalisco, Estado de México, Morelos. Nuevo León, Ciudad de México y Michoacán, son las localidades en donde se ubican los concesionarios con mayores montos de operaciones relevantes entre 2017 y 2018. Así lo informó la Unidad de Inteligencia Financiera, a cargo del queretano Santiago Nieto Castillo durante la conferencia de prensa de Palacio Nacional, en la que también señaló investigaciones en contra de ex diputados, ex alcaldes y personas físicas relacionadas con la sustracción de combustibles de Pemex. Aunque no mencionó nombres, se sabe de empresarios y políticos vinculados a la comercialización de gasolinas obtenidas a través de tomas clandestinas. De acuerdo con algunos reportes divulgados a través de redes, importantes empresas refresqueras se abastecían con hidrocarburos obtenidos a mitad de precio. El problema, de carácter nacional, tiene en Querétaro una línea de investigación importante, sobre todo después de que un comando armado robó seis pipas con huachicol en un corralón de San Juan del Río. Somos nada. -CASA DE LA CORREGIDORA- Autonomía. Que el tema de la municipalización de Santa Rosa Jáuregui, que ayer fue rechazado por el alcalde Luis Bernardo Nava y otros panistas, ha despertado gran interés en zonas del Estado que tienen esa antigua aspiración, como Vizarrón, en Cadereyta. El asunto encendió focos rojos en Palacio, en donde ayer mismo se dio la orden de atajar cualquier intento independendista, por las implicaciones económicas y políticas que puede tener esta acción, de cara a los comicios del 2021, en donde el gobernador Francisco Domínguez desea lograr su proyecto transexenal. Tienen miedo. -LA CARAMBADA- Negociador. Que el periodo estatutario del presidente estatal del PRI, Juan José Ruiz, vence allá por marzo del 2021, cuando ya habrá candidatos para el próximo proceso electoral. Mmm. -OÍDO EN EL 1810- Promovida. Que la ex priista Eunice Arias, ex candidata a diputada de Morena, se cayó para arriba y obtuvo una coordinación en la Presidencia de la República, lo que le está permitiendo atender asuntos de interés para Andrés Manuel López Obrador.¡Órale! -¡PREEEPAREN!- FILQRO. Del 27 de este mes al 3 de febrero se celebrará la Feria Internacional del Libro de Querétaro 2019, con la participación de importantes empresas editoriales nacionales y extranjeras en la explanada del Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez. Así lo anunciarán hoy los organizadores en conferencia de prensa en el 1810 de Plaza de Armas. Italia será el país invitado, presentando el libro Messico Invisibile el 31 de enero, con la asistencia del autor Fabrizio Lorusso en esta primera feria queretana, nos adelantó Carmen Nina García Pedraza, presidente de los libreros, revisteros y comiqueros de Querétaro. Éxito. -¡AAAPUNTEN!- Lanzamiento. Que Andrés

MARTES 15 DE ENERO DE 2019

Manuel López Obrador desea lanzar en Querétaro su programa nacional de microcréditos para apoyo de pequeños empresarios. Este era el tema de la gira del jueves, pospuesta porque aún se está redondeando su aplicación en todo el país. Quizá se presente en el marco de la visita del próximo 5 de febrero o en fecha posterior, indicaron fuentes federales. Esperaremos. -¡FUEGO!- Inquietos. Nerviosismo se advierte en algunos niveles del gobierno estatal por las investigaciones del gobierno federal sobre el robo de hidrocarburos y las relaciones peligrosas de importantes políticos queretanos. Por cierto, que alguien les diga que los puestos de elección popular no son renunciables, pero pueden pedir licencia. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

A PROPÓSITO DE LA SEGURIDAD. Que uno de los más férreos defensores del control estatal en los temas de seguridad del país es el gobernador FDS, como si el equipo de los hermanos GRANADOS TORRES hubiera dado tan buenos resultados en los primeros tres años de su administración, cuando en Querétaro creció la delincuencia. ¿Qué estarán cuidando? Es pregunta. Agua puerca ni de lejos ni de cerca. (PA 1)

ASTERISCOS

EXIGEN DISCULPA. Tras las declaraciones de la presidenta nacional de Morena, Yeidckol Polevnsky, quien dijo que en los estados donde gobierna el PAN se registra el mayor índice de huachicoleo, el gobernador FDS dijo que mencionar eso es sumamente irresponsable y exigió una disculpa por parte de la líder hacia todos los gobernadores. Pidió que siguiera los pasos del presidente de la República y se olvide de las campañas electorales que quedaron atrás. **ESTUDIANTES PONEN EJEMPLO.** Durante la semana pasada, se informó que el sector empresarial fue afectado por el desabasto de gasolina, lo que derivó en el ausentismo laboral; contrario a ello, los estudiantes pusieron el ejemplo, pues en las escuelas de la entidad no hubo problemas. El titular de la Secretaría de Educación del Estado de Querétaro (Sedeq), José Alfredo Botello Montes, dijo que los estudiantes no faltaron a sus clases. **SANTA ROSA JÁUREGUI ¿MUNICIPIO?** Aunque algunos habitantes de Santa Rosa Jáuregui han manifestado su intención de presentar la propuesta para que la ahora delegación municipal se convierta en el municipio número 19 de la entidad, la autoridad capitalina ha descartado que sea posible. Los ciudadanos buscan regresarle a la demarcación el estatus que ostentó desde 1820 a 1914; no obstante, el alcalde Luis Nava aseguró que sería un proceso demasiado oneroso, además de que no se cuenta con la debida estructura para la operación como municipio. **JUNTOS, EN CAMIONETAS.** La mayoría del Gabinete municipal, así como gran parte de los integrantes del Ayuntamiento capitalino, asistieron a la ceremonia de Honores a la Bandera que encabezó el alcalde Luis Nava, en la Secundaria 3. Destacó que, en esta visita, todos los funcionarios llegarán repartidos en dos camionetas tipo Van, incluido el alcalde, quien afirmó que, de ahora en adelante, esa será la forma de traslado a los eventos oficiales de los funcionarios, medida que se adoptó además por la escasez de combustible que se ha presentado. (AM 8)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MARTES 15 DE ENERO DE 2019

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES